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ecesidad real del nuevo Instituto de BUP 
Desde luego confieso que no pude reprimir mi asombro cuando leí la 

versión que sobre la necesidad de un nuevó Instituto siente Talavera. Es 
una necesidad a la que hemos dedicado desde estas columna:s muchas 
líneas, que la hemos estudiado y la hemos comentado también a nivel de 
no pocos profesores y de muchos alumnos. Y que resulta ahora, según 
manifestaciones del Delegado de Educación y Ciencia de nuéstra 
provincia, hechas en la reunión celebrada en el Ayuntamiento de Talavera 
en la semana pasada y refiriéndose a ese tema, que el Instituto de 
Bachillerato UnifÍcado y Polivalente, para el que el Ayuntamiento tiene 
cedidos los terrenos hace ya mucho tiempo y están aceptados por el 
Ministerio correspondiente, no es necesario por ahora dado que "no existe 
déficit de plazas escolares a este nivel, pues la matrícula total es de 2.200 
y el número de plazas existentes es de 2.380". , 

Supongo -porque esto no lo aclara la referencia de la citada reunión
que se refiere a que entre plazas oficiales y plazas de colegios de enseñanza 
privada suman las 2.380 a que él se refería. Pero hay una realidad que 
también hay que manifestar y es que los colegios privados, que tienen 
subvención, la tienen exclusivamente para enseñanza de E.G.B. y no para 
Bachillerato, pues..el B.U.P. no está subvencionado. Y ése es naturalmente 
el motivo de que nuestro Instituto, con un cupo para 810 plazas tenga en 
este curso 1.460 alumnos. No podemos aceptar por la tanto la afirmación 
del Delegado de Educación y Ciencia de que el Instituto no es necesario y 
de que no existe déficit de plazas a nivel de BUP, porque las plazas que 
existen lo son en colegios privados y todos esos jóvenes que cursan en el 
actual Instituto hasta exceder en 650 el número de su cupo de alumnos, y 
otros muchos que probablemente no han podido estudiar por no tener 
plazas en el mismo, no tienen medios para costearse la enseñanza en un 
colegio privado. Entonces, aceptaríamos que se nos dijera que no hay 
dinero para hacer el nuevo Instituto. Lo aceptaríamos como disculpa, 
claro. Pero no podemos aceptar que se nos diga que hay plazas sobrantes 
para quienes quieran estudiar, porque a eso hay que añadir que pueden 
hacerlo si tienen dinero. 

Manejando siempre cifras que se dieron en la reunión· de nuestro 
Ayuntamiento y que cualquiera puede leer en nu~str() núl)l~i;pim,~et!<>r10.~l. 
Estado tiene en nuestra ciudad 810 plazas para un censo de l._460 
alumnos. Creo que esto está muy claro que se refiere al actual Instituto de 
Bachillerato Padre Juan de Mariana que, por lo tanto, sobre el censo 
oficial de alumnado para el que está destinado, ha acogido este curso a 
650 alumnos más de los que corresponden. Está claro, por lo tanto, que 
con este número de alumnos, que casi duplica la cap"acidad del actual 
centro, hay casi suficiente para llenar otro Instituto. Y no nos vale la 
argumentación de que en el sector privado de la enseñanza se disponen de 
1.570 plazas mi.entras que el censo de alumnado es de 790, porque 
desgraciadamente la inmensa mayoría de los estudiantes son de condición 
modesta y no pueden en forma algupa.costearse esa enseñanza, con lo que 
se les cierran todos los caminos de promoción cultural y se convierte la 
enseñanza en clasista, algo contra lo que se debe luch¡ir con todas las 
fuerzas a nuestro alcance para que sea verdad ese slogan que tanto se ha 
repetido a lo largo de los pasados años de la "igualdad de oportunidades". 
Para que esto no sea una burda mentira. Para que cualquier chico o chica 
pueda alcanzar niveles universitarios si tiene capacidad e inteligencia para 

. ello. 
El Instituto de BUP proyectado, aprobado y con terrenos ya cedidos 

para su construcción, debe levantarse cuanto antes, por:que ahora mismo Y 
pese a todos los supuestos teóricos es necesario. Pero si miramos adelante 
y vemos que Talavera crece a un ritmo rapidísimo y que la construcció~ : 
instalación del mismo, por muy deprisa que se haga requenra 
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probablemente dos o tres años, hay que pensar que el censo estudiantil de 
hoy crecerá durante esos años y la necesidad sera cada vez mayor. No nos 
vale· el argumento conformista de que se va a impulsar la enseñanza 
profesional -que es otra necesidad urgente y que está en mejor camino
porque la una no estorba a la otra y las dos son necesarias. 

Al final de su intervención el Delegado Provincial del Ministerio de 
Información y Ciencia aseguró que tiene presentes estas aspiraciones de 
construcción de un nuevo Instituto y que intentará por todos los medios a 
su alcance que sea atendida dentro del ejercicio 1977, "si bien lo ve 
difícil". Y o creo que todo es cuestión de informar al. Ministerio en un 
sentido u otro. Y creo en la necesidad real de ese instituto para lo cual, el 
mejor argumento nos le dan esos 650 alumnos sobrantes de la plantilla del 
actual. ¿Por qué estudian allí y no en Colegios Privados donde parece ser 
que sobran muchas plazas? ¿No será que tiene algo que ver con ello la 
cuestión económica? Y uná pregunta final: Si en el próximo curso, según 
se dice, el Instituto actual deberá adaptar su plantilla de alumnos a la que 
oficialmente le corresponde ¿qué va a pasar con esos 650 chicos y chicas 
que le sobran actualmente y que seguramente están ahí porque no pueden 
pensar en otro si_tio, porque sus modestas economías familiares no les 
permiten costearse unos estudios a los que sin embargo tienen tanto 
derecho como los pudientes? Son preguntas de difícil respuesta. 
Esperemos que la tengan y que sean aceptables y convincentes. 

No hay partidismo 
en nuestros escritos 

E.M. 

Vamos a contestar con estas líneas a la carta publicada en nuestro número 
anterior, titulada "Dar cabida a todos" y finnada por "Un demócrala ". Se 
refiere en ella a las entr::evistas.. ,semq11a{es <¡.11:1!., ~~nilrws cele.brando con 

.;,::;;::Ctªª ... ~~¡~ 
derechistas, falangistas o bien son genuínos representantes de la burguesía 
toledana". ·Sigue diciendo que en la provincia debe haber otras personas de 
di{ erente ideología también y deduce de ello que nuestra declarada neutralidad 
política como periódico -no la particular de nosotros, que esa cada uno tiene la 
suya, sino, repetimos, la del periódic'o-- debe ser falsa, porque debe ·haber 
personajes de otras tendencias o partidos a los que no hemos entrevistado. 

Precisamente por esa neutralidad política nuestra se ha publicado su 
carta,para que no interpréte más que silenciamos en política lo que nos conviene. 
Porque ocurre que lo que dice en ella sobre ese particular no tiene razón ni 
fundamento alguno. Las mencionadas entrevistas de la serie "¿A dónde va 
Toledo?" no son de carácter político, sino totalmente informativas sobre la 
problemática toledana en todos los aspectos, sociales, económicos, de su 
industria, de su agricultura, de su política también pero como in{ ormación y de 
cuanto interesa y conviene a la provincia, de cuanto se ha hecho anteriormente y 
de cuanto queda por hacer y puede hacerse en un futuro. Son entrevistas en las 
que se busca al personaje vinculado en una u otra forma con Toledo y que, por 
haber vivido sus problemas desde un puesto de mando cualquiera, desde un 
puesto _de responsabilidad, o simplemente por haber estado en contacto con los 
órganos de gobierno o de gestión .a Cf.Jalquier nivel, puedan aportarnos datos 
interesantes y concretos sobre tos temas propuestos, 

Si las repasa cualquier lector una a una, verá que en ellas no hay hada de 
político. Se pasa revista a todas nuestras cosas. Se cuentan o se justifican. 
actuaciones. Se proponen temas y soluciones pam los problemas toledanos. Se 
habla sobre la provincia, solamente sobre la provincia. De la política a nivel 
nacional se "prescinde en absoluto en dichas entrevistas. Entonces puede verse 
que la acusación de "Un demócrata" cae por su base por todo lo expuesto, pero 
si esto no bastara,· hay otro argumento de mucho más peso y éntidad: Si durante 
los últimos cuare.nta años todos los dirigentes, ya sean provinciales, locales o 
nacionales, han sido franquistas porque el. réifimen era franquista ¿qué personaje 
de la oposiciónpqlífi<:'b tj~i.{e~.P!f_rtidos de Ízquierda o de extrema .izquierd~ han 
-éstado,tfn.coritizctOcon·estos problemas para que puedan damos mformaciones 
concretas sobre los mismos? Podríamos interrogar a los que ahora van surgiendo 
como líderes de esos. partidos, pero _nada podrían aportamos que no sepamos 
nosotros, porque hasta ahora no han actuado, porque hasta ahora los hemos 
,desconocido por completo, porque han estado e11 la clandes.tinidad y no han 
tenido la más mínima participación en los asuntos oficiales. 

Respecto a los temas políticos, nosotros acogemos en nuestro periódico. a 
todos y publicamos todo aquello que se· ajusta a la actual Ley de Prensa y a 
nuestras normas interiores, ya sea de izquierdas o de. derechas, ya sea de uno u 
otro partido político. No diScriminamos a nadie. La prueba más clara de ello la 
tiene "Un demócrata" en la publicación de sú propia carta. Que quede esto ~y 
claro, así como también que hay escritos o anuncios que ven la luz en nuestras 
columnas, no porque estemos o dejemos de estar de acuerdo con ellos, sino 
simplemente porque pagan nuestra tarifa de publicldad. No hay otra razón· y 
creemos que ésta es muy clara. 
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